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Fédé BTP 84, année écoulée et perspectives,
Daniel Léonard, président de
l’interprofessionnelle livre réflexions et
feuille de route

Daniel Léonard –Midi travaux- a succédé à Christian Pons –Vinci construction France, Girard et
Travaux du midi-  en octobre  dernier,  à  la  présidence de  la  très  reconnue Fédération du
Bâtiment et des Travaux Publics d’une activité pesant, dans le département, en termes de
commande publique, 660M€. Dans cet entretien il évoque la transformation des métiers du
BTP dictée par la Loi Climat et résilience ainsi que le dispositif Zéro artificialisation nette. 

En Vaucluse, l’activité BTP représente 9 300 établissements dont 2 300 emploient un salarié et plus. Le
secteur  de  la  construction,  quant  à  lui,  constitue  12%  du  tissu  économique  du  département.  Au
3e trimestre 2022, 12 800 salariés y sont employés ce qui représente 10% du salariat en Vaucluse et
1 120 équivalents temps plein en intérim. Quant à la formation ? 1 200 jeunes sont formés aux métiers de
production du BTP dont 70% en apprentissage. Enfin, la Fédération du Bâtiment et des Travaux publics
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compte 370 adhérents et représente 5 000 emplois. Une fois le portrait dressé de l’interprofessionnelle,
qu’en est-il de la conjoncture ?

Les chiffres de la conjoncture 2021- 2022
«En autorisation de logements, nous sommes à +2% alors qu’en autorisation de permis de construire de
logements nous sommes à -11% détaille Daniel Léonard. Au chapitre de l’activité du trimestre sur les
travaux publics nous sommes à -6% et en cumulé à – 5%. Le volume de béton prêt à l’emploi a augmenté
de 4% alors que nous sommes en baisse du nombre de chantiers, ces chiffres indiquent donc une activité
axée sur du bâtiment collectif. Quant au nombre d’appels d’offres publiés nous sommes à +12%, ce qui
est de bonne augure» sourit le président de la fédération.

Les projets en cours, en Vaucluse
«En Vaucluse 317 projets sont en cours –dont 199 bâtiments pour 413M€ et 118 opérations de travaux
publics pour 243M€- pour une valeur de 656M€. Le 1er donneur d’ordre du Vaucluse reste les collectivités
locales avec 190 projets pour un budget de 333M€. 55% des 317 projets vauclusiens sont à moins d’1M€,
33% de 1 à 5M€ et 12% supérieurs à 5M€. Les deuxièmes donneurs d’ordre sont l’Etat et les grandes
entreprises (centres hospitaliers, ports, Enedis, Sncf… qui portent 61 projets pour 235M€. Arrivent en 3e
position les bailleurs sociaux avec 66 projets pour 87M€.»

Les problématiques ?
«Nous observons un nombre conséquent de permis de construire, le hic ? Beaucoup ne semblent pas
aboutir ou sont longs à être réalisés Pourquoi ? Un industriel aura besoin de 2 ans pour ‘sortir’ son
projet, le temps de le murir et de le chiffrer. Alors qu’il est en phase de démarrer son chantier, il ne le
peut plus parce son coût a augmenté d’au moins 20%, un effet collatéral de l’inflation, du coût des
matériaux et des flux.»
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Les collectivités
«Beaucoup de projets doivent émerger des collectivités parce qu’ils sont programmés. Ce qui pose la
question de savoir où prélever le surcoût qui n’a pas été budgété. Le plus grand risque ? Que cet argent
soit extrait de l’enveloppe destinée à l’entretien de la commune ce qui aura pour conséquence de grever
les budgets à venir, car lorsque l’entretien d’une commune n’est pas fait, les dégâts peuvent s’avérer
considérables.»

L’Emploi
«Au chapitre des emplois, le nombre de salariés a baissé de 1%, ce qui veut dire que les entreprises
essaient de conserver au maximum leur personnel. Comme d’habitude et malheureusement la variable
d’ajustement reste l’intérim. Si nos adhérents subissent l’inflation professionnellement, ils sont aussi très
conscients que leurs salariés souffrent ce qui créé des tensions a sein des entreprises. C’est une charge
mentale qui fragilise les gens. nous aimerions augmenter la rémunération de nos salariés pour faire face
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à l’inflation mais nos structures ne dégagent hélas pas de marges suffisantes pour le faire.»

Le carnet de commande
«Nous sommes toujours sur l’effet de roulement de 2022 avec des plannings remplis jusqu’en mars, avril.
Après cette date il y a, en effet des projets mais qui, pour le moment, ne sortent pas. Les permis de
construire sont autorisés, maintenant il faut que ces projets se réalisent et pour cela ils doivent être
lancés. L’autre point d’achoppement ? Nous sommes désormais tenus par des marchés signés il y a un an
et non-révisables. En revanche, les collectivités territoriales jouent le jeu du prix révisable à 45 jours. Ce
n’est  hélas pas systématiquement le  cas des bailleurs sociaux.  Il  faut  alors  beaucoup parlementer,
justifier, négocier, alors qu’aujourd’hui le prix révisable devrait être acquis en raison de la conjoncture…
Concernant la construction d’immeubles privés les prix là encore ne sont pas révisables. La raison ? Le
prix des appartements vendus reste ferme et le surcoût de la construction dû à l’inflation ne peut être ni
absorbé  par  le  constructeur,  ni  par  les  acheteurs.  Le  plus  gros  risque  ?  C’est  qu’une  entreprise
disparaisse en cours de chantier ce qui induirait du retard dans les travaux toujours lié à une constante
augmentation du coût des matériaux.»

La hausse des matériaux est-elle réelle ou spéculative ? 
«Pour certains produits c’est la triste réalité puisque pour les concevoir ils passent au four, comme, par
exemple, les produits de finition tels que les tuiles ou le plâtre, cependant les prix semblent s’envoler
bien au-delà du surcoût de l’énergie. Les assurances de crédit seraient d’ailleurs les plus à même de le
révéler puisqu’elles connaissent les marges de notre secteur. Les entreprises du BTP sont devenues des
structures à risque alors que nos fournisseurs n’ont jamais fait autant de marges.»

Conjoncture
«Actuellement  nous  comptons  370  adhérents  dont  certaines  entreprises  sont  fragilisées  par  la
conjoncture cependant nous ne déplorons pas de défaillance. Notre marge diminue et donc la rentabilité
de l’entreprise. Notre posture ? Nous limitons l’accès aux chantiers dont nous savons qu’ils ne sont pas
révisables. De fait, nous nous orientons vers d’autres chantiers tels que ceux lancés par les collectivités
et l’Etat.»

La révolution du Dispositif Zan ?
«Oui, le dispositif Zan nous inquiète. Le ‘Zéro artificialisation nette’ implique que nous ne travaillerons
plus que sur de l’existant. Pour la partie TP -Travaux publics- ça signifie que l’on ne pourra plus créer de
route ou de plate-forme. Nos professions vont devoir se réorienter vers d’autres métiers. Nous allons
devoir dé-imperméabiliser les sols, ce que l’on fait déjà dans les écoles en remplaçant le goudron par des
produits perméables comme de la résine drainante qui ne produit pas de chaleur en été.»
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Une nouvelle économie du réemploi, de la logistique et de l’organisation
«En ce qui concerne le bâtiment, nous travaillerons plus sur la réhabilitation et le changement d’usage.
Là encore, ce sont de nouveaux métiers, de nouvelles façons de travailler via la déconstruction, source
d’une nouvelle économie, et non plus de la démolition afin de diminuer drastiquement l’enfouissement de
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déchets. D’ailleurs on ne parle plus de déchets mais de ressources. Avec le tri, le stockage, la tenue
d’inventaire, nous redonnons vie à l’existant via le réemploi et le recyclage. D’ailleurs lorsque l’on parle
de déconstruction, on parle de diagnostic, de coûts et de réemploi en face, afin d’aligner toutes les
opérations dans les délais les plus courts. Ce marché de la déconstruction existe depuis toujours pour les
bâtiments anciens, maintenant il se fera systématiquement.»

Accepter un diagnostic RE2020 différent de l’attendu
«La  règlementation  environnementale  2020,  prévue  par  la  Loi  Elan  -évolution  du  logement,  de
l’aménagement et du numérique- réclame des bâtiments moins énergivores. Avec la déconstruction et le
réemploi des matériaux –donc bas carbone- il faudra accepter que le diagnostic thermique soit moins
efficace qu’avec de nouveaux matériaux neufs sans doute plus performants. Nous devrons également être
vigilants dans la lecture des appels d’offre à ce propos. Finalement, nous réapprenons à construire.»

Trouver des surfaces de stockage pour limiter les transports
«Chaque projet donne lieu à une nouvelle organisation : permis de démolir, diagnostic plomb, amiante,
termites, capricornes, nouveau diagnostic déchet PEMD -produits, équipements, matériaux et déchets
issus du bâtiment- qui sera utilisée lors de la déconstruction pour un nouveau chantier. Cela induit de
trouver  davantage  de  centres  de  recyclages  couplés  à  des  surfaces  de  stockage  pour  limiter  les
transports. Ces structures existent déjà à Pertuis, Cavaillon, Sorgues et Carpentras… Le problème ? Ces
espaces ne peuvent pas stocker trop longtemps beaucoup de matériel. Si les matériaux de TP peuvent
rester à l’air libre, les matériaux du bâtiment réclament des locaux fermés qui restent à trouver. Le
challenge ? Mettre des filières en place en circuits courts.»

Changement d’adresse
«Aujourd’hui le siège de la fédération du Bâtiment et des Travaux publics, qui avait été acheté en 1946,
est vendu. Le bâtiment accueillera désormais des appartements. Nous louerons, 300 m2 pendant 3 ans, à
partir de fin janvier, des bureaux présents dans le bâtiment jusqu’alors dévolu à l’UIMM (Union des
industries et des métiers de la métallurgie), 60, Chemin de Fontanille à Agroparc- Avignon. Nous y
installerons  nos  salles  de  formation  et  de  réunion  ainsi  que  les  7  permanents  qu’accueille  notre
structure.»

Le nouveau siège de la fédé BTP 84
«Le nouveau siège du BTP 84 s’étendra sur 800 m2 sur un terrain de 2 000 m2, acheté à Citadis. Le
terrain jouxte le Geiq BTP 84 (Groupement d’employeurs pour l’insertion et la qualification, émanation de
la  Fédé  BTP  pour  l’insertion  professionnelle)  situé  423  rue  Jean  Dausset  et  l’Urssaf  (Union  de
recouvrement  des  cotisations  de  Sécurité  sociale  et  d’allocations  familiales).  Le  nouveau  bâtiment
s’établira à l’angle de la route de l’aérodrome et de la rue Dausset toujours à Agroparc. Le nouveau siège
s’organisera  autour  de  salles  de  formation,  de  réunion,  d’un  hall  d’accueil  et  des  bureaux  des
permanents.»

Pourquoi ce choix ?
«Pour rendre plus accessible et attrayante la Fédé BTP 84. A l’heure actuelle nous peinons à faire notre
travail de fédération dans un centre-ville difficile d’accès et dont le tour de ville est embouteillé aux
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heures de pointes. Nos artisans et entreprises n’arrivent plus ni à venir physiquement ni à se garer. La
logique voulait donc que nous prenions en compte ces éléments, quitte à renoncer à cette belle adresse
ce qui nous émeut toujours autant, mais je crois que nous n’avions plus le choix, nous perdions le lien,
trop de temps à essayer de nous retrouver.»

Copyright Mireille Hurlin

Le Min d’Avignon se végétalise pour s’armer
contre le réchauffement climatique
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Déjà reconnu ‘Parc engagé’ pour ses projets en faveur de l’environnement, le Marché d’intérêt
national (Min) d’Avignon compte désormais se végétaliser afin de créer des îlots de fraîcheur et
ainsi, s’armer contre le réchauffement climatique.

Le Min d’Avignon compte près de 140 entreprises installées sur 25 hectares.  Le pôle économique
poursuit sa dynamique de projets pour l’environnement et la biodiversité avec un Plan de végétalisation
et désimperméabilisation sous l’impulsion de la Ville d’Avignon qui a lancé son Plan local pour le climat
en juin dernier. « Pleinement mobilisée pour la défense du tissu économique local et l’attractivité de la
ville, je suis ravie de pouvoir relier à cet enjeu majeur, notre engagement pour une ville Nature et éco-
responsable », a déclaré Cécile Helle, maire d’Avignon.

Ce Plan, qui va se déployer sur les trois prochaines années pour un budget total de 150 000€, prévoit
donc la  plantation de plusieurs  dizaines d’arbres et  arbustes,  mais  également  le  remplacement du
bitumes par des solutions alternatives qui permettraient d’introduire davantage la nature, afin de créer
des îlots de fraîcheur et s’armer contre le réchauffement climatique. La végétalisation urbaine permet de
faciliter la dispersion des polluants atmosphériques et de rafraîchir la ville.

Une transition vers un ‘Eco Min’
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Ce Plan de végétalisation et désimperméabilisation du Min d’Avignon s’inscrit dans une volonté plus
large d’engager une transition environnementale et énergétique. De nombreuses actions ont déjà été
mises en place tells que le renforcement du tri des déchets, la sensibilisation des entreprises du Min à la
sobriété énergétique. Le tri des biodéchets et la végétalisation du Min s’ajouteront bientôt à ces actions,
ainsi que des sources d’énergies renouvelables comme des bornes pour véhicules électriques et des
panneaux solaires dans le futur.

Ces actions déjà engagées ont déjà été récompensées par l’Etat et la Région Sud qui ont reconnu le Min
d’Avignon comme ‘Parc Engagé’. Une distinction que la ville d’Avignon compte bien garder et pousser
encore  plus  loin,  notamment  grâce  à  l’accompagnement  de  l’Agence  d’urbanisme  Rhône  Avignon
Vaucluse (Aurav) qui aidera le Min dans ses réflexions sur la désimperméabilisation et la végétalisation
de son site en 2023. Les premières plantations ont été effectué symboliquement lors de l’annonce du Plan
au début du mois de décembre, et elles se poursuivront au second semestre de l’année prochaine.

V.A.

Agroparc : la FDSEA 84 lance son premier
marché de Noël des producteurs vauclusiens

Le syndicat des agriculteurs du Vaucluse, la FDSEA 84, organise pour la première fois son
marché de Noël des producteurs vauclusiens, qui aura lieu mardi 13 décembre à la Chambre
d’Agriculture d’Avignon.

Les fêtes de fin d’année approchent à grands pas et les visiteurs pourront profiter de la vente exclusive
de produits locaux.

L’occasion rêvée après une journée de travail de découvrir et d’acheter des produits de qualité : légumes
de  saison  (courges,  épinards,  endives,  blettes,  ail  noir…),  des  fruits  (pommes),  des  légumineuses
(lentilles, pois chiche, petit épeautre…). Pour les préparations de fin d’année, les visiteurs pourront
acheter du vinaigre de cidre à l’air noir, de l’huile d’olive, de la farine de châtaigne ou de petit épeautre,
sauce tomate, huiles essentielles de romarin ou de lavandin et pours les plus gourmands du miel, des
confiseries au miel, des pâtes à tartiner, du pain d’épices, des amandes caramélisées, des crèmes de
marrons…

Sur le marché, il sera possible de trouver des cadeaux à offrir pour les retardataires : savons à l’huile
essentielle de lavandin, des bouteilles de vin de Châteauneuf-du-Pape ou de la Cave Demazet (AOP Côte-
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du-Rhône et l’autre en AOP Ventoux), des verres sérigraphiés, des paniers garnis ou encore des bouquets
de lavande et des roses de Noël pour décorer ses tables de fin d’année. De quoi faire et se faire plaisir.

Sur place, il sera possible de se réchauffer sur le stand des Jeunes Agriculteurs qui proposeront du vin
chaud et le stand de Local en Bocal qui fera déguster de la soupe chaude avec ses produits bio et locaux.

Marché de Noël des producteurs vauclusiens, mardi 13 décembre de 16h à 20h sur le parvis de la
Chambre d’Agriculture de Vaucluse, 97 chemin des Meinajaries, Avignon.

J.R

Avignon : Les jardins du Palais des papes
obtiennent la victoire d’or du paysage 2022
et le Grand prix du public

La  ville  d’Avignon  vient  de  recevoir  la  victoire  d’or  lors  des  Victoires  du  Paysage  2022  pour

https://www.lesvictoiresdupaysage.com/
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l’aménagement des Jardins du Palais des papes et le Verger Urbain V. La cité des papes a été distinguée
dans la catégorie ‘Patrimoine’ de la 8e  édition de cet événement organisé depuis 2008 par Valhor,
l’Interprofession française de l’horticulture, de la fleuristerie et du paysage. Dans le même temps, ce
projet conçu par le paysagiste concepteur Tout Se Transforme, l’entreprise du paysage Solev avec les
pépiniéristes  Filippi-Rouy et Didier Repellin, mandataire du projet et architecte en Chef des Monuments
Historiques (ACMH), a reçu le grand prix du public.

« Sans cette équipe – avec notre directeur du patrimoine, avec le fournisseur de végétaux, avec les
entreprises,  avec les  concepteurs  –  c’est  cette  diversité-là,  de  savoir-faire,  de  compétence grâce à
laquelle on peut faire une œuvre de ce type-là »,  s’est  félicité Sébastien Giorgis,  adjoint au maire
d’Avignon et Délégué à l’attractivité territoriale et touristique, au patrimoine historique et aux grands
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https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


5 juillet 2025 |

Ecrit par le 5 juillet 2025

https://www.echodumardi.com/tag/avignon/page/135/   12/23

événements lors de la remise du prix.

Retrouvez-ici la vidéo de la remise de la Victoire d’Or et du Grand prix du public à la Ville d’Avignon
pour l’aménagement des jardins du Palais des papes et du Verger Urbain V.

Le Jardin AB à Roussillon mis aussi à l’honneur
Parmi les lauréats de cette édition 2022 des Victoires du Paysage, le Jardin AB à Roussillon a également
obtenu la Victoire du Paysage dans la catégorie ‘Particuliers’. Un projet réalisé par Antoine Brun avec
Karin  Adenauer  (paysagiste  concepteur),  Le  Jardin  du  Buis  (entrepreneurs  du  paysage)  et  les
pépiniéristes : Les Senteurs du Quercy, Pépinières Appy et Pépinières Filippi.

Après 3 morts par fusillades en 1 mois, le
Contrat de Sécurité entre Avignon et l’Etat
tombe à pic

https://www.linkedin.com/in/karin-adenauer-75480854/?originalSubdomain=fr
https://www.senteursduquercy.com/
http://www.pepiniereappy.fr/index.html
https://www.jardin-sec.com/
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Pas moins de 16 pages pour ce « Contrat de Sécurité Intégrée » co-signé par la Préfète de
Vaucluse,  Violaine  Démaret,  la  Maire  d’Avignon,  Cécile  Helle,  le  Procureur  adjoint  de  la
République, Stanislas Vallat et la Directrice académique, Claudie François-Galin.

Pour  cette  signature  officielle  en  présence  des  services  des  trois  polices  Nationale,  Judiciaire  et
Municipale, la Maire d’Avignon insiste : « Il faut une approche globale pour lutter contre l’insécurité,
nous devons agir ensemble, main dans la main, avec l’Etat. C’est d’ailleurs ce que nous faisons depuis
longtemps, on l’a vu pendant les manifestations des Gilets Jaunes, et des Antivax, mais aussi au cours de
moments plus festifs comme le festival où nous bénéficions de renforts d’effectifs. Nous allons d’ailleurs,
d’ici 2024, recruter 12 agents supplémentaires pour notre police municipale qui seront donc au nombre
de 120 pour renforcer l’îlotage, créer un poste de communication avec la Police Nationale et dédier un
agent à la prévention en milieu scolaire. »

« Il faut une approche globale pour lutter contre l’insécurité, nous devons agir ensemble,
main dans la main, avec l’Etat. »

Cécile Helle, Maire d’Avignon

Cécile Helle rappelle que « Nous avons amplifié les horaires des brigades de nuit jusqu’à 5h du matin,
7j/7 pour assurer la sécurité des Avignonnais. Nous allons aussi créer un poste de nuit mutualisé avec la
PN, ‘Le Blé de Lune’ à Montfavet qui coûtera 500 000€ et nous allons moderniser les équipements de nos
agents avec des pistolets semi-automatiques, un nouveau système de radio-communication, 50 caméras-
piétons  supplémentaires,  le  renouvellement  de  la  flotte  de  véhicules.  Aux  164  caméras  de  video-
protection qui équipent déjà la voie publique et aux 120 face aux bâtiments publics, vont s’ajouter d’ici
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2026, plus de 70 caméras.

La Maire d’Avignon ajoute : « La police municipale se déploie différemment, au Pont des 2 Eaux, elle est
plus près de la population, à côté du centre commercial, pareil à St-Chamand aux alentours du Stade
Nautique, du tramway. A La Barbière, La Maison de la Justice joue à fond son rôle d’acccueil, d’écoute et
de conseil pour les riverains, souvent peu informés de leurs droits, notamment les femmes victimes de
violences intra-familiales ».

« Nous n’avons pas la prétention de tout régler, d’éradiquer tous les trafics de stupéfiants, le
narco-banditisme ne diminuera pas tant qu’il y aura des consommateurs de drogue. Mais
nous les traquons sans relâche. »

Violaine Démaret, Préfète de Vaucluse

C’est ensuite au tour de la Préfète d’intervenir dans cette Salle du Conseil Municipal d’Avignon pour
parler de « Réelle coproduction de la sécurité entre l’Etat et la ville d’Avignon. Ce dispositif a été lancé
en octobre 2021 par mon prédécesseur, il s’ajuste au fur et à mesure avec des actions concrètes, mises
en cohérence avec la justice, l’éducation nationale, la politique de la ville. La présence humaine de la
police sur le terrain est indispensable pour rassurer la population. Nous n’avons pas la prétention de tout
régler, d’éradiquer tous les trafics de stupéfiants, le narco-banditisme ne diminuera pas tant qu’il y aura
des consommateurs de drogue. Mais nous les traquons sans relâche. Nous avons même un chien aux
stupéfiants pour les débusquer. 3 morts en un mois à Avignon liés aux règlements de comptes entre
bandes de trafiquants, 3 jeunes sur le carreau, abattus à coups de kalashnikov. En 2021 nous avions saisi
33kg de résine de cannabis, en 2022, 160kg. Pour l’héroïne nous sommes passés de 4kg à 6,3kg, nous
avons aussi dressé 150 amendes forfaitaires individuelles aux consommateurs. L’Etat a accompagné
l’installation de caméras de video-protection à hauteur de 170 000€, c’est un investissement historique
pour déstabiliser les traficants jour et nuit. »

« Le tribunal a la main lourde, elle ne tremble pas, les condamnations fermes tombent.“

Stanislas Vallat, Procureur Adjoint de la République

Le Procureur Adjoint de la République, Stanislas Vallat insiste : « Le tribunal a la main lourde, elle ne
tremble pas, les condamnations fermes tombent. Le meurtre du Commandant Eric Masson le 5 mai 2021
nous a tétanisés dans un 1er temps, mais il a encore plus motivé nos 650 policiers nationaux. En 2022,
nous avons interpellé 450 individus mêlés aux trafics de drogue, il y a eu une progression de 20% des
comparutions immédiates à l’issue de leur garde à vue ».

« A chaque match, nous nous adaptons »
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Emmanuel Desjars de Keranrouë, Directeur Départemental de la Sécurité Publique

Autre situation qui lie encore davantage policiers nationaux et policiers municipaux à Avignon, les après-
matchs de la Coupe du Monde de football, avec une forme de liesse débridée suivie d’échauffourées.  »
Dimanche soir, avec les 150 policiers nous avons procédé à 80 interpellations lors de violences. Hier, à
l’issue de la victoire du Maroc sur l’Espagne, certains jeunes marocains ont voulu fêter leur qualification
pour les 1/4 de finale et remonter nos Champs-Elysées à nous, la Rue de la République. Nous les avons
bloqués aux remparts pour qu’ils ne brisent pas les vitrines des boutiques de l’intra-muros, mais comme
ils n’ont pas cessé de nous insulter et de nous lancer des projectiles en tous genres nous avons dû utiliser
des gaz lacrymogènes pour les disperser. A chaque match, nous nous adaptons » explique paisiblement
mais fermement le patron de la Direction Départementale de la Sécurité Publique, Emmanuel Desjars de
Keranrouë. On verra ce qui se passera dans les jours qui viennent avec les équipes qui se qualifieront
jusqu’à la finale, le dimanche 18 décembre au Qatar. Les policiers ont sans doute pas mal de travail en
vue pour maintenir l’ordre et la tranquillité des avignonnais.

La Mirande : de nombreuses animations et
ateliers proposés pour les fêtes de fin
d’année
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Tout au long du mois de décembre, La Mirande vous propose des animations et ateliers divers.
De nombreuses surprises sont au rendez-vous pour vous faire vivre des moments chaleureux et
festifs en famille.

Quand les jours se font plus courts et que la nuit tombe, La Mirande s’éclaire comme à la bougie. Avec de
vraies chandelles et le crépitement du feu de cheminée, quoi de plus paisible et merveilleux pour fêter les
fêtes de fin d’année.

Tous les jours, le bar et le salon de thé hivernal vous accueillent dans les salons pour apprécier des
boissons  chaudes,  cocktails  de  Noël  et  autres  délices  faits  maison.  Sapins  et  crèche  provençale
décoreront le patio.

Programme 

les ateliers de Noël : atelier créations, atelier chocolat, atelier « gingerbread house », atelier
thé de Noël, atelier guimauves au chocolat.
les contes en famille : à partir de 6 ans, les mercredis soir.
les apéritifs musicaux : les vendredis et samedis.

https://www.la-mirande.fr/fr/
https://www.la-mirande.fr/fr/
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les chants de Noël provençaux : les dimanches.
les repas de Noël : dîner du 24 décembre et déjeuner et dîner du 25 décembre.
la soirée de la Saint-Sylvestre : dîner du 31 décembre.
le Grand Brunch du Nouvel An : 1er janvier.

L’intégralité du programme est à retrouver ici.

La Mirande, 4 place de l’Amirande, Avignon
Réservations au 04 90 14 20 20 ou sur mirande@la-mirande.fr.

J.R.

Gestion des données, le Centre Hospitalier
d’Avignon devient établissement miroir
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Le  Centre  hospitalier  d’Avignon  devient  établissement  miroir  pour  le  dispositif  Roc
–Remboursement  des  organismes  complémentaires-.  Celui-ci   permet  d’automatiser  et  de
dématérialiser les flux de données des organismes complémentaires, fluidifiant le parcours
patient et optimisant la gestion administrative des professionnels de santé. Désormais, les
organismes  complémentaires,  telles  que  les  mutuelles,  peuvent  rejoindre  le  dispositif  en
passant par une phase de test en condition réelle avec le Centre hospitalier Henri Duffaut
d’Avignon.

Après avoir obtenu en juin dernier la certification ROC V1, InterSystems, spécialiste de la gestion de
données  dont  la  mission  est  d’accompagner  les  organisations  dans  leur  transformation  numérique,
annonce que son partenaire de longue date, le Centre hospitalier d’Avignon, devient le premier hôpital
miroir rattaché au dispositif ROC, tous éditeurs confondus.

Bienvenue aux organismes complémentaires
Une fois la certification obtenue par le CNDA (Centre National de Dépôt et d’Agrément), les organismes
de santé complémentaires souhaitant intégrer le cercle de confiance ROC doivent maintenant passer par
une phase de test avec un établissement miroir.  

Synergies informatiques
Le dispositif permet de dématérialiser la relation entre les établissements de santé et les organismes
complémentaires dès l’admission du patient et  ce,  jusqu’à la facturation des soins.  Mettant ainsi  à
disposition des patients et des équipes administratives, des informations fiables, rapides et disponibles
instantanément.

Une expérimentation ouverte aux mutuelles
À la suite du succès de la phase d’expérimentation et à l’intégration du CH d’Avignon au cercle de
confiance  ROC,  l’établissement  a  pu  commencer  début  novembre  la  phase  de  production  sous-
surveillance d’une mutuelle certifiée ROC V1 qui n’avait pas participé à l’expérimentation. L’objectif est
d’intégrer au fur et à mesure tous les organismes complémentaires au dispositif afin de le généraliser.

Un recouvrement facilité des factures
«Le recouvrement des factures est un vrai problème dans les hôpitaux et cela pesait sur les équipes.
C’est ce qui nous a motivés à nous engager, parmi les premiers, avec InterSystems sur le projet ROC en
2019. Le résultat est là puisque qu’aujourd’hui nous avons un taux de rejet des factures de l’ordre de 1%.
Nous sommes très fiers de poursuivre notre engagement dans la généralisation du dispositif pour élargir
le cercle de confiance ROC », précise Cécile Polito, Ajointe au directeur du CH D’Avignon.

Une gestion administrative facilitée et optimisée
«Nous travaillons depuis plus de 14 ans avec le CH d’Avignon, ce qui nous a permis de développer une
vraie relation de confiance. Grâce à notre dynamisme respectif, nous avons pu avancer très vite et ainsi,
intégrer très tôt le dispositif ROC. Et cela se concrétise aujourd’hui par cette nouvelle étape pour le CH
d’Avignon qui est devenu le 1er établissement miroir, tous éditeurs confondus »,précise Hélène Cottier,
Directrice R&D InterSystems France.

https://anws.co/ctRPC/%7b50186f62-a0aa-4f2f-8467-d82cdcf4493d%7d
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À propos d’InterSystems
Éditeur de logiciels depuis 1978, InterSystems® est l’un des leaders mondiaux des technologies de
l’information, dont la mission est d’accompagner les organisations dans leur transformation numérique.
Entreprise privée dont le siège est à Cambridge, Massachusetts (États-Unis), InterSystems est à l’origine
d’applications parmi les plus importantes au monde dans les secteurs de la santé, du commerce et de la
distribution, des services financiers ou encore des services publics.  Le groupe possède des bureaux dans
le monde entier et ses solutions sont utilisées quotidiennement par des millions de personnes dans plus
de 80 pays.

Présent en France depuis 1990
InterSystems France -spécialiste de la gestion des données- est déployé sur 3 sites -Paris, Montpellier,
Bayonne- et accompagne ses clients sur les secteurs de la santé, du retail -activité du commerce de
détail- et de la supply chain (chaîne d’approvisionnement et bonne gestion des flux de marchandises-.
InterSystems.com/fr.

En savoir plus sur le Centre hospitalier d’Avignon
Le Centre Hospitalier d’Avignon accueille 970 lits et places -556 lits de Médecine, 163 lits de Chirurgie,
67 lits de Gynéco-Obstétrique, 117 lits de moyen séjour, 67 lits d’Unité de soins de longue durée-. Le
Centre Hospitalier d’Avignon gère également une Unité de soins pénitentiaire d’environ 700 détenus.

Un hôpital support GHT
Hôpital support du GHT -Groupement hospitalier de territoire- du Vaucluse, en lien avec les centres
hospitalier de Lauris, Pasteur à Bollène,  Carpentras, Sault, Gordes, de l’Isle-sur-la-Sorgue, de Vaison-la-
Romaine, Valréas, pays d’Apt et Louis Giorgi d’Orange. Cette organisation a pour but de développer la
coopération et la coordination entre les hôpitaux pour garantir un meilleur accès aux soins.

Opérateur de services essentiels
Le centre hospitalier d’Avignon est également Opérateur de Services Essentiels, pilote et supervise la
convergence et la sécurité des systèmes d’informations des 10 établissements publics de santé membres.
Etre Opérateur  de services essentiels est un statut caractérisant une entité publique ou privée qui
fournit un service essentiel et qui est tributaire de réseaux informatiques ou de systèmes d’informations 
dont l’arrêt aurait un impact significatif sur le fonctionnement de l’économie ou la société.

Une réflexion sur la vie au Théâtre des
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Carmes ce vendredi
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Notre besoin de consolation est impossible à rassasier
C’est un  essai paru en 1952  de Stig Dagerman (1923-1954). Il y développe ses réflexions sur le sens de
l’existence, la mort, le suicide. « Je suis dépourvu de foi et ne puis donc être heureux, car un homme qui
risque de craindre que sa vie ne soit une errance absurde vers une mort certaine ne peut être heureux »,
Stig Dagerman.

Sur scène, la performance de Thomas Billaudelle et d’Erick Lebeau est enfiévrée.
Elle pousse à la réflexion mais elle nous fait surtout aimer la vie… la simplicité de la vie. Le fil rouge de la
vie nous guide tout au long de cette création, la musique et le slam viennent flirter avec la danse et
l’expression corporelle de Thomas Billaudelle. La guitare et les loops pilotés par Erick Lebeau captent
toute l’intensité du propos et nous secouent dans tous les sens.

Notre besoin de consolation est impossible à rassasier. Vendredi 9 décembre 2022. 21h.5 à
17€.Théâtre des Carmes. 6 place des Carmes. 04 90 82 20 47. theatredescarmes.com

Daniel Auteuil du cinéma à la chanson à
l’Opéra Grand Avignon ce samedi

http://www.theatredescarmes.com/
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Pour ceux qui l’aurait manqué dans la cour du musée Calvet cet été, le voilà qu’il revient pour
débuter sa tournée de concerts  sur la scène de l’Opéra Grand Avignon

Après le succès de son premier album Déjeuner en l’air, inspiré de textes du poète Paul-Jean Toulet,
Daniel Auteuil confirme avec ce nouveau spectacle musical plus personnel, sa passion pour la musique et
la composition. Accompagné par ses musiciens, sur des chansons qu’il a spécialement écrites, épaulé par
son complice Gaëtan Roussel  et  ses musiciens Colin Russeil  et  Arman Méliès,  Daniel  Auteuil  nous
entraîne, le temps d’un concert, dans un instant de scène tout en émotions. La voix si singulière de Daniel
Auteuil, son élégance, se décline désormais en chansons. Un voyage musical poétique, tendre, intime et
introspectif.

Samedi 10 décembre 2022. 20h. 6 à 40€. Opéra Grand Avignon. 4 Rue Racine. Avignon. 04 90
14 26 40.

https://www.operagrandavignon.fr/
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